

LA EPOCA

DIRECTOR:

La Sociedad
Regeneración

EDITOR-ADMINISTRADOR:

Luis Cartín G.

Diario Católico Independiente

"Per crucem ad lucem". Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 25 DE MAYO DE 1912

NÚM. 320

PALABRA DIVINA

Festividades de la Pascua de Pentecostés

Primer domingo de Pentecostés

EVANG. Juan 14, 23—35.) En aquel tiempo dijo Jesús á sus discípulos: "Cualquiera que me ama, observará mi doctrina, y mi Padre le amará, y vendremos á El y haremos mansión dentro de El. El que no me ama, no practica mi doctrina. Y la doctrina que habéis oído, no es mía, sino del Padre que me ha enviado. Estas cosas os he dicho conversando con vosotros. Más el Consolador, el Espíritu Santo, que mi Padre enviará en mi nombre os lo enseñará todo, y os recordará cuantas cosas os tengo dichas. La paz os dejo, la paz mía os doy: no os la doy yo, como la da el mundo. No se turbe vuestro corazón ni se acobarde. Oído habéis que os he dicho: Me voy, y vuelvo á vosotros. Si me amáis, os alegraréis sin duda de que voy al Padre; porque el Padre es mayor que yo. Yo os lo digo ahora antes que suceda, á fin de que, cuando sucediere, os confirméis en la fe. Ya no hablaré mucho con vosotros, porque viene el príncipe de este mundo, aunque no hay en mí cosa que le pertenezca; mas para que conozca el mundo que yo amo al Padre, y que cumplo con lo que me ha mandado."

CABLEGRAMAS

España

Madrid, 22.—Visitado que fué el señor García Prieto, manifestó que no estando anunciadas las gestiones sobre la visita del señor Sáenz Peña, se ha comunicado ayer á los representantes españoles en América, una real orden en que se invitan á todos los Presidentes de aquellas Repúblicas, así como á sus representantes nacionales á las fiestas de octubre que durarán seis días. Se les espera y se les suplica que en caso de tener algún inconveniente para asistir los señores Presidentes, envíen una comisión especial.

Santander, 22.—En su testamento Menéndez, deja al Ayuntamiento su biblioteca compuesta de 40,000 volúmenes, muchos de ellos valiosísimos.

Madrid, 22.—Los diarios hacen grandes elogios, por lo que se ha dispuesto

en el palacio, con motivo de la muerte de Menéndez Pelayo. Canalejas dijo: Hemos acordado que Alba marche á Santander, para asistir al entierro. Celebramos funerales en Madrid, convocando por real orden á las cortes, para honrar la memoria de tan altísima personalidad, que estaba en la cima de la mentalidad.

Santander, 22.—Los funerales de Menéndez Pelayo, fueron concurrencísimos.

El Ayuntamiento celebró sesión extraordinaria. El Alcalde en su discurso, llama la muerte de tan ilustre personaje, una desgracia nacional.

Por unanimidad se acordó pedir el cadáver á la familia, para trasladarlo al Ayuntamiento y convenir con todas las corporaciones, en hacerle solemnísimos funerales y erigirle un monumento, también colocarán en su casa una lápida. Una comisión visitó la familia, la que manifestó que no podía acceder á la solicitud de la corporación. Pelayo trabajó hasta su muerte, pues leía la prensa del país y extranjera. En su gravedad se resignó, pero que sentía morir cuando tanto, tenía que hacer.

Padecía de cirrosis atrópica, producida por artrismo. Ultimamente se levantaba al medio día, tomaba leche ó jugo de carne y se encerraba en su biblioteca hasta anochecer.

Inglaterra

Londres, 22.—Eurico Comaltesta, fué sentenciado á tres meses de prisión, acusado de haber llamado espía en un libelo, á Eurico Bellalti, no obstante que tuvo declaraciones á su favor, como la de los Príncipes Kropkin y Tcherysoff.

Dinamarca

Copenhague, 22.—Más de 30 mil personas estaban alineadas al abrirse la capilla donde está el cadáver del Rey. La multitud comenzó á reunirse á las 3 de la mañana, hora en que comenzó el desfile, tan lento que muchos no tienen esperanza de llegar al catafalco, donde el féretro está medio descubierto con una bandera en lo alto del catafalco; en la parte baja, negro y oro; bajo él, escarlata y armiño, con una corona, al pie un cogín, el cetro, la corona, la espada y condecoraciones; en las esquinas los antiguos candelabros de plata. En el suelo hay más de 30 mil coronas y flores.

Alemania

Berlín, 22.—El Reichstag aprobó hoy la apropiación de dos millones y medio para la fundación de un instituto experimental de vuelo.

Berlín, 22.—México ha pagado 100,000 dólares como indemnización por

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colones

de 19 de Mayo

54

la muerte de cuatro alemanes, en julio de 1911.

Suecia

Stocolmo, 22.—Treinta mil personas asistieron al entierro del Rey Strimberg. Todos los estudiantes de las universidades, el Príncipe Eugenio, el Gabinete y Risksdag.

Persia

Theran, 22.—El General Kahan Zephrem, famoso persa armenio, llamado persa Garibaldi, fué asesinado ayer en momentos en que descansaba en su tienda de campaña, después de un combate en que derrotó á Salaredosobel, que tenía 1,500 hombres.

Cuba

Habana, 22.—Al terminarse el Consejo de Gabinete en la madrugada, se anunció como rumor el levantamiento de los negros contra el Gobierno. Se han efectuado algunas aprehensiones y les han encontrado muchos documentos que comprueban el complot. Se toman grandes precauciones.

San Francisco, 22.—Costa Rica ha aceptado la invitación para hacerse representar en la exhibición, Panamá Pacífico.

Estados Unidos

Chicago, 22.—Suicidóse el barón Armenthal, riquísimo propietario, por decepciones amorosas con una viuda de Roseblatt.

Cambridge, 22.—Siendo el último día de la campaña electoral, los discursos han estado muy activos y los candidatos no se han dado descanso; Roosevelt ha asegurado que si en la convención se propone alguna candidatura en transacción, la de él será escogida. Hay mucha expectación.

Brooklín, 22.—El doctor Alloyor Caston, octogenario, se casó con su secretaria de 30 años, en julio del año pasado, comprobóse la teoría científica filosófica de obtener un vástago cuyo sexo lo determinaron dos voluntades unidas. Los

padres trabajaron por obtener un varón, pero en la semana pasada la señora alumbró un varón y una mujer.

Nueva York 22.—Asegúrase que Roosevelt pidió á Taft que lo nombrara Mayor General del cuerpo que formará la caballería de Roughriders, para invadir á Méjico en caso de complicaciones con el Japón. Taft le contestó que no existía el menor signo de dificultades con el Japón y que además carecía de las facultades de elevar á un Coronel á Mayor General.

Washington 22.—El Comité Judicial del Senado informó favorablemente sobre la solución propuesta por el Senador Works de California, limitando el período Presidencial.

Bridgeport, Washington, 22.—Un gran incendio destruyó las bodegas de trigo de Bridgeport Mills Co, pertenecientes á la unión de hacendados. Pérdidas calculábase en 125 mil dólares.

Nueva York, 22.—La sociedad panamericana, obsequiará el 27 con un banquete en el Waldorf Astoria al Secretario Knox, con invitación especial para el cuerpo diplomático latino-americano. El Ministro del Brasil, pronunciará un discurso en nombre de los diplomáticos, Henry Whity, Presidente de la sociedad, dará la bienvenida á los invitados; Williams Sulver, hablará en nombre del Senado, y Carnegie por la paz universal.

Nueva York, 22.—La Prensa Asociada de Bruselas, ha comunicado semi-oficialmente que desde el reciente garden party, que se dió en Labken, circulan rumores calumniosos relativos á la vida privada de la familia real, llegándose á asegurar que el día del garden party la Reina sorprendió al Rey en unión de una de sus damas de honor. El Rey Alberto ignoraba tales rumores; á pesar de que la oficialidad y altos personajes de la Corte, trataban que lo supiese, valiéndose de varios conductos; pero por fin se le comunicó. El Monarca atónito é indignado, decidió castigar al autor de tal falsedad, así como á todas las personas que la propaguen.

Buffalo, 22.—La muerte de Donald Mc. Gray, de Sur América ha enriquecido á su sobrino, empleado de taller de mecánica del ferrocarril, quien recibirá un millón de dólares.

Editorial

NUBES DE VERANO

De tal podrá calificarse, al parecer, la racha que se le ha cernido sobre Costa Rica, durante estos últimos días.

Cuatro nubes precursoras de tempestad, unos truenos sin consecuencias y un vendabal que barrerá las nebulosidades, quedando empero el cielo gris, sin que luzca el sol su disco luminoso, según se desprende, entre líneas de noticias de hojas sueltas publicadas ayer y por la prensa, que sin motivo se han retenido dos días. Si así sucede, no será más que lo que habíamos previsto, al iniciarse este resbaladizo asunto, en un editorial que publicamos y que hasta el presente se ha realizado en todos sus puntos.

El problema empero, era de fácil solución y no nos engreimos con haberla adivinado, puesto que para ello sólo precisaban dos condiciones: desapasionamiento político y conocer algo a los hombres y las cosas.

¿Qué han logrado los que, en su nulidad, movidos por ideas mezquinas han removido esta cuestión que en bien de todos, debía haber quedado enterrada como estaba?

Evidenciar maquinaciones políticas que estaban ocultas, demostrar al público que algo, ó mejor dicho, todo «huele a podrido en Dinamarca» como dice Hamlet, exacerbar odios, crear rencores y poner dificultades innecesarias al Gobierno y acaso en peligro la bienandanza de la República; todo lo que acusa gran falta de tacto y de diplomacia y revela la absoluta nulidad del causante ó de los promotores del conflicto.

El pueblo, ahora, comenta á su guisa y placer lo que hasta él ha trascendido, y con el dinero de Zelaya, mezcla otras cantidades que de público se dice que de Nicaragua vinieron al país para otros fines y con otro destino, ... armas... etc, y combinaciones políticas que yacían en el olvido y que han resucitado y vivirán en el recuerdo de los costarricenses por siempre más.

Se ha removido una cuestión relativamente nimia; se ha levantado con ella una inmensa polvareda de maledicencias é inyectivas, para al fin y á la postre venir, á callarse, (según se dice, si bien hay que disimular algo la cosa y tener al público en vilo unos días, publicando cables y noticias trasnochadas y cabalísticas) para que la bola no ruede más de lo que ha de rodar y salgan al exterior debilidades que hasta hoy han permanecido como desconocidas al menos no han pasado á ser del dominio público.

Uno de los principios fundamentales de la diplomacia, es no usar jamás, lo

que se llaman armas de dos filos: es decir, argucias que si no resultan, en vez de lograr, como se proponen, el descuido del contrario, lo levantan en la opinión pública; y convierten al que las usa en acusado, en vez de acusador como actuaba.

La habilidad consiste en la aplicación del conocido refrán: "nadar y guardar la ropa;" en destruir al contrario con sus propias armas, sin descender jamás á pequeñeces (más propias de un jayán, que de ser usadas por los políticos cultos); y que como á tales, tienen más visos de inquina ó espíritu de venganza, que de habilidad diplomática, encaminada á anular al partido de oposición.

En el asunto que nos ocupa han mediado cables que han atravesado el mundo del uno al otro continente y se habrán ocupado del hecho los periódicos extranjeros...

En el caso de que, como creemos termine la cosa á la sordina ¿Que pensarán las naciones que hayan tenido noticia de lo que aquí se debatía con tanto empeño, al ver que la indiferencia más supina sucede á la febril actividad de días anteriores, que enmudecen todas las voces, que acusados y acusadores se callan como muertos?

Se reirán de nuestra impresionabilidad y de nuestras pequeñeces é intemperancias políticas, y al estudiar el problema, que no faltará quien se lo comunique si no lo han adivinado ya, formarán un muy pobre concepto de nuestros políticos; puesto que equivocaciones de mucha menor importancia de la que nos ocupa, han ocasionado en Europa crisis políticas que han dado al traste con Jefes de partido y de fracción, inútiles, por su falta de diplomacia y de talento, y por su impremeditación en poner la tranquilidad de la patria en peligro.

Pero estamos plenamente convencidos de aquí no pasará nada: de que tanto si se habla como si se calla, quedarán las cosas en el ser y estado en que se encuentran; de que dentro tres ó cuatro días ya nadie mencionará para nada el caso, de que á la mejor ocasión volveremos á las andadas con otro asunto de similar ó peor catadura que este, que la prensa abultará que el pueblo comentará, que pasará y también se olvidará... y así transcurrirán días, meses y años, en esta dulce y encantadora pasividad y deliciosa indiferencia que constituyen la nota dominante del país.

Nada del noticierismo sensacional y el gusto de participar en algo de esa calumnia ya que las víctimas están al otro lado del Atlántico y eso á pesar que dice *La Información* que el rey Belga qui re castigar á los que propalen el criminal rumor.

¿Quousque tandem...? De verdad que ya causan nauseas y fastidio las escaramuzas de la prensa amarilla sobre los 50.000 pesos oro para propaganda política.

Cartas al público, cables de París...

protestas, comentarios... esto que hace ocho días llamó la atención, hoy nos aburre; y bien seguros estamos de que lo que haya en el fondo del saco no verá la luz... porque resultarían la mar de sorpresas desagradables... Déjese la prensa de esa necedad de los 50.000 que ya se gastaron, sino en yeguas, hojas sueltas y trinquis para la propaganda, se gastaron en cualquiera otra cosa.

Y si no se hubiesen gastado ¿quién los reclamaría? y ¿para quién?

Sólo tiene título de reclamo junto con los intereses, daños y perjuicios, el Gobierno de Nicaragua; porque Zelaya, por bonito no dió de lo suyo, sino de lo del simpático pueblo del pinolío.

MINCEVAL

Tejer y destejer

Se ha practicado una inspección minuciosa por la Dirección General de Obras Públicas, á los edificios escolares de los distritos de Tobosi, San Rafael y Cot de Cartago, á fin de determinar lo que debe hacerse en cuanto á reparaciones y terminación de trabajos pendientes.

Del informe se deduce que algunos han sido mal principiados en su construcción, pero destruirlos implicaría gastos de mayor consideración que si se continúan, adaptándose á un plan que en él se aconseja.

El asunto ha sido sometido á la Secretaría de Instrucción Pública.

Correspondencias de "La Epoca" De Madrid

«EL ORFEO CATALÁ»

El primer concierto tuvo lugar anoche en el Teatro Real; al presentarse en el escenario la entidad musical catalana, fué objeto de una cariñosa y espontánea ovación.

Los orfeonistas ejecutaron en primer lugar «El cant de la Seyera» del Maestro Millet, que gustó extraordinariamente, luego «La Mare de Deu» delicadísima composición, letra de Adrián Gual, música del Maestro Nicolau, en la que el poeta y el compositor, no hacen más que glosar un canto popular catalán de tema delicioso, inspirado en el movimiento de la cuna al mecer la madre á su tierno hijo.

Cantaron luego «Cansó de Nadal», «L'hereu Riera», «Cansó de bresol», «Sota l'olm», todas canciones populares divinamente armonizadas por los maestros, Millet, Morera y Sancho Marraco y el poema de Nicolau, «La mort de l'escolá», en la que la ovación que se tributó al maestro Millet, llegó á términos extraordinarios, porque realmente no cabe más afinación, mayor pureza, más arte en una palabra, que el que revela el notabilísimo «Orfeo Catalá».

La ovación rayó en delirio después de ejecutarse la «Gran Misa», en si menor, de J. Sebastián Bac.

La labor del Orfeo Catalá, es realmente admirable, no puede encomiarse nunca lo suficiente, pues cuanto se diga es pálido reflejo de la verdad.

Prueba de ello es que el público, no

se cansaba anoche de aplaudir y obligó al director, maestro Millet á presentarse en el escenario al final del concierto infinitas veces.

Un Orfeon así, puede enorgullecer á su director, porque es honra de una nación.

Esta noche á las nueve, se celebrará en el Teatro Real, el segundo concierto del «Orfeo Catalá».

Como resultado de los ofrecimientos hechos por el «Orfeo Catalá» durante su visita al Ayuntamiento por los orfeonistas, absequearán al pueblo madrileño con un concierto popular que se verificará en el Teatro Novedades...

El pueblo madrileño obsequia espléndidamente á la notabilísima entidad musical catalana, sin duda alguna una de las mejores ó acaso la mejor del mundo; y por su parte el «Orfeo Catalá» se muestra altamente satisfecho y orgulloso de su venida á la corte.

BENLLIURE

Madrid, 31 abril 1912.

FIESTA en la Iglesia de La Merced

Con una concurrencia bastante numerosa, se celebró á las ocho de la mañana de ayer, en la Merced, una muy solemne misa en honor de María, *Anxilio de los Cristianos*. La cantó el Sr. Cura Presbítero Porras y lo asistieron los Presbíteros don Juan María Quirós y don Moisés Salas. La parte de música estuvo á cargo del competente maestro García y terciaron, además entre otros, Cano Aguilar y la Sta. Petrita Rosat. El Rev. Doctor Guerra, encargado hoy de la Legación Pontificia, haciendo de rroche de elocuencia, hizo la historia de las grandes victorias que las armas cristianas; bajo la protección de María Auxiliadora, obtuvieron en Lepanto, Saboya y otros lugares más.

Hizo la crónica de los importantísimos trabajos, ejecutados por la grande y laboriosa familia salesiana, cuyo fundador y alma fué el ya venerable don Bosco.

Su Magestad estuvo manifiesta durante la misa y al terminar ésta, un grupo de seis niñas vestidas de blanco, como blancos están sus corazoncitos, ofrecieron flores á la bella imagen de María, expuesta á la veneración de los fieles.

Ojalá, que la devoción á María Auxiliadora se propague mucho en Costa Rica y que los gobiernos, tomándose algún interés por el bienestar futuro del país, hagan venir unos cuantos sacerdotes Salesianos, á quienes confiar siquiera una pequeña parte de los niños de hoy, que de seguro—bajo esa dirección—llegarían á ser los grandes hombres de mañana.

Medida altamente laudable

De conformidad con el decreto correspondiente se han principiado ya las deducciones correspondientes en los sueldos de los empleados del Ferrocarril al Pacífico, para constituir el depósito con que hacer frente á las eventualidades que ocurran por accidentes de los que operan en el servicio de trenes.

Por los andurriales de la Prensa Amarilla

¿Por qué motivo reproduce otra vez *La Información* en su número de hoy un cable calumnioso contra los reyes de Bélgica que después se desmiente como vil calumnia? Y por qué el acápito que dicho periódico pone al cable anuncia como si el asunto fuera cosa cierta?

LA BIBLIOTECA DEL CATOLICO

debe contener los siguientes libros:

LA VIDA ESPIRITUAL, reducida á tres principios fundamentales. Por el Padre Mauricio Meschler, S. J.	Tela	1.75
COMPENDIO DE APOLOGIA del Cristianismo. Por Mons. José Ballerini.	rústica	2.50
EL CATOLICO ARMADO contra los Ataques de los Protestantes. Por Pio De Mandato	tela	2.50
EL HOMBRE TAL CUAL ES. Primeras lecciones de La Ciencia de Los Santos. Por el Padre Rodolfo J. Meyer	tela	1.50
EL PERIODISMO CATOLICO, Criterios y Normas, traducción de A. A., S. J.		0.75

De venta en la

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

Comunicado

De San Pablo de Heredia

¿Qué hubo de la reparación de la atarjea en propiedad de don Nicolás Vindas? Entendemos que los peritos nombrados la encontraron defectuosa y perjudicial al vecindario. Esperamos que el señor Gobernador de la provincia solucione cuanto antes ese asunto de manera justa y definitiva.

X.

Congreso de los Srs. Diputados

Sesión del día 24

de mayo 1912

Presidió don Ezequiel Gutiérrez.

Leyóse y aprobóse el acta de la anterior.

El señor Peralta, presentó un proyecto de ley referente á la Electoral del Distrito de San Carlos, que fué admitido y pasado á comisión.

El señor Aguilar Barquero, presentó un proyecto de ley, referente á la plantación de cacao, algodón y hule y concediendo premios á los que plantan un número de plantas y otras ventajas.

Fuó admitido y pasado á comisión.

Fuó admitida una instancia de don Filadelfo Viquez, solicitando una pensión para su hijo, que se encuentra estudiando en Estados Unidos, que pasó á comisión.

El señor Faerron, pidió se pasara á comisión para nuevo dictamen, un proyecto de ley referente á un auxilio pecuniario al Distrito de Mata Palos, para construir un edificio escolar.

Leyéronse los dictámenes de la mayoría, referentes al proyecto de ley para construir pozos en el Guanacaste, para abasto de aguas.

Denegóse el de la mayoría, que aconseja los pozos artesianos.

El Sr. Santos mocionó para que se discutieran los dos dictámenes.

Después de una discusión en la que intervinieron los señores Soto, Alfaro, Faerron, Pupo y Santos, admitiéronse los dos dictámenes.

Aprobóse en 2º debate el proyecto de ley concediendo una pensión á don Pedro Muñoz para que termine sus estudios.

Aprobóse en primer debate el proyecto de Ley de Reformas Constitucionales.

Aprobóse en tercer debate el proyecto de Ley concediendo al Asilo de Huérfanos de Alajuela 400 colones mensuales aprobándose también en detalle.

Discutióse en tercer debate el proyecto de ley facultando al Ejecutivo para donar al municipio de Puntarenas, la finca llamada La Punta.

Intervinieron en la discusión los señores Aguilar Barquero, Amador Pinto.

Fuó aprobado el proyecto.

Al discutirse en detalle el Sr. Pinto mocionó para que el Ejecutivo se reserve parte de la finca para servicios públicos.

Discutieron los señores Faerron y Santos y fué aprobada.

El Sr. Figueroa mocionó para que la pensión que la finca de que se trata paga á la Junta de Caridad, se ascienda á 100 colones mensuales.

Levantóse la sesión.

Un labriego feliz

Un rey muy curioso de cuanto ocurría en la Corte y sus inmediateces, llegó á saber que un mozo de la labranza, ya de edad proveya, se había hecho célebre por su tranquilidad y alegría, no contando con más haber, que seis reales diarios de jornal.

Quiso el monarca conocer á aquel hombre fenómeno, y una tarde le sorprendió con su muy inesperada visita.

Sin inmutarse el humilde labriego, saludó al rey y esperó; mas aquél enseguida entabló con el labrador el siguiente dialogo:

—Deseaba conocerle.

—Pues aquí estoy, señor.

—Dícenme que estás siempre alegre.

—Siempre.

—Que sólo tienes seis reales de jornal?

—Es verdad.

—¿Y tienes familia?

—Bastante.

—¿Y cómo te alcanza tan escaso haber?

—¿Escaso? Pues tengo mujer, dos hijos y una hija y mis padres muy ancianos.

—¿Y te alcanza el jornal?

—Con él, tal como es, mantengo mis obligaciones, pago deudas atrasadas, pongo dinero á rédito, y aun tiro dinero por la ventana.

—¿Estás en tu juicio?

—Sí, señor.

—Pues si no me explicas este enigma, no lo creeré, porque es imposible.

—Es muy sencillo. Mantengo mis obligaciones, porque vivimos todos con

los seis reales; pago deudas atrasadas, porque mantengo á mis padres; pongo dinero á rédito, porque sostengo á mis hijos que me sostendrán á mí cuando sea muy viejo, como yo sostengo á mis padres; en fin, tiro dinero por la ventana, porque mantengo á una hija que el mejor día se casará, y...

Asombrado quedó el rey de la sutileza de aquel hombre en apariencia rústico; llevóle consigo, le pensionó; y cuenta la crónica que más de una vez pidió y siguió sus consejos.

X.

SOBRE el Teosofismo

¿Qué es el teosofismo ante la fe? Un mito, un escombros del paganismo y que tiene la dureza y la inutilidad de la escoria.

Y será mejor el teosofismo ante la sana razón, es decir, ante la sana filosofía?

¿Quién fundó el teosofismo? Tiene el fundador algún carácter de genio superior á los demás hombres?

¿Ha formado época en la historia, si quiera como el arrianismo ó el protestantismo?

Siquiera ha engañado á muchos como el volterianismo?

Nada de todo eso. Pues ¿qué dice la sana razón de esa especie de adivinación de las cosas tan sabiamente creadas y ordenadas por el Ser Creador y tan desequilibradamente manoseadas por los que se llaman á sí mismos sabios, sin pasar de ser medianamente inteligentes?

¿Queréis luz para entender las cosas de la vida presente y las de la vida futura?

¡Ahí está la Iglesia Católica.

¿Queréis morigerar vuestra vida presente y sanarla de todas sus miserias?

¡Ahí está la Iglesia Católica. Consultadla, atendedla.

La Iglesia tiene fundador conocido y de carácter superior á todo lo humano tiene época interminable y que ha superado épocas fatales, tiene monumentos y vitalidad imperecederos.

La razón de los pensantes serios está con la Iglesia Católica y al fin y á la postre sale lo que Ella dice y se apagan los fuegos fatuos á su soplo.

Fuegos fatuos fueron para élla el paganismo con todas sus instituciones más ó menos teosóficas; el arrianismo, que fué la más formidable de las herejías y el protestantismo ó el desmoronamiento de todas las creencias aparentemente enlazadas con la verdad pero que estaban sin el único fundamento necesario que es la tradicional doctrina de Jesucristo.

No seáis burlones inteligentes varones ó mujeres que pretendáis tener ó buscar la Sabiduría de Dios. Si ninguno de vosotros es Dios, no se meta por su buen nombre á corregirle la plana al verdadero Dios que es Jesucristo cuando formó su Iglesia, tal como existe en el centro de la unidad católica.

Había un loco que la daba de Padre Eterno y quería, con autoridad paterna, corregir las instituciones de su hijo.

Teósofos! Teósofos! Si no sois burlones como los celebradores de la Lechuzza en Cartago, con lo dicho basta. Si sois burlones, tomad un poco de Te y dejad el Sofismo; por que con sofismos no se saca nada.

IM

Fiesta religiosa

La fiesta de la Santísima Trinidad se celebrará como en años anteriores, en el templo del Carmen el domingo 2 de junio venidero. Empezó ya la novena con misas á las 8 a. m. Las personas que deseen contribuir con sus limosnas para esas religiosas solemnidades, pueden entregar sus limosnas á la comisionada señorita Talía Salazar.

PARROQUIA DE LA DOLOROSA.—Actualmente se rifan á beneficio de la Cofradía del Rosario Perpetuo establecida en ese templo unos preciosos aretes de finísimos brillantes, valorados por el acreditado joyero don Francisco Müller, en ₡ 850.—La rifa se verificará el día 23 de junio á las 3 p. m. en la iglesia de La Dolorosa. Se sacarán cien papeletas, la última será la que se lleva el premio. Las papeletas se están acabando, se venden á 10 céntimos cada una. Que nadie se descuide, si quiere tomar parte en la rifa, porque se quedará con los deseos.

A PROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD. Vendo, en el mejor punto del Barrio de Otoya un magnífico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrujal. Todo á precios de ocasión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N.º 70.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de "La Valenciana", al Sur de la Botica Oriental.

Indicador Religioso

DOMINGO 26

CATEDRAL.—7 a. m., misa rezada-homilía; 8 a. m., misa de tropa; 9 a. m., misa conventual; 11 a. m., misa rezada con plática doctrinal; 12 m., misa rezada 6 p. m., rosario con plática.

CARMEN.—6 a. m., misa rezada; 8 a. m., misa y sermón, 10 a. m., misa, catecismo, 12 m., bautizos, 1.30 p. m.; rosario, 6.30 p. m.; confesiones, de 8 á 10 a. m. y de 12 m. á 3 p. m.; rosario 6 y cuarto p. m.

DOLOROSA.—6 a. m. misa rezada; 8 a. m., misa parroquial; 12 m., bautizos y explicación para niños; 6 y cuarto p. m., exposición del Santísimo y rosario.

LA MERCED.—6 y 7 a. m. misas rezadas; 8 a. m. misa parroquial cantada por el Presbítero don Alejandro Porras. 10 a. m. misa rezada; 12 m. bautizos y explicación del catecismo; 6 p. m. rosario con bendición del Santísimo.

Entre semana dos misas, una á las 6 a. m. del Coadjutor y otra á las 7 a. m. del señor Cura; confesiones, 12 m. y 5 p. m.

LA SOLEDAD.—Misa de comunión, á las 6 a. m. en punto; misa parroquial cantada y con breve plática, á las 8 a. m.; partidas de bautismo: se deben apuntar á las 11 y 12 a. m.; horas de bautismo: las 12 menos 5 minutos; catecismo de niñas, á las 12 m.; catecismo de varones, á las 1 p. m.

Rosario á las 6 y 15 p. m., con un curso seguido de instrucción religiosa y bendición con el Santísimo.

SION.—7 a. m. misa; 5 p. m. rosario. **HOSPITAL.**—5 y 30 a. m. misa; rosario, 5 p. m.

SEMINARIO.—Misa 6 y 30 a. m. **HOSPICIO DE HUÉRFANOS.**—5 y 30 a. m. misa con explicación del Santo Evangelio; 2 p. m. Bendición con el rezo Santísimo; 2 y 30 del Santo Rosario.

PARA TENER BUENA LUZ ELECTRICA
 se deben usar las lámparas importadas por
Koberg & Echandi
 al lado del Banco Anglo.—San José, C. R.
Las más durables,
las más baratas

OSRAM-TANTAL-PHILIPS

Son las tres que nos han dado resultados sobresalientes en nuestros ensayos, y que recomendamos como las mejores entre las bombillas de Filamento Metálico

NUEVOS PRECIOS REBAJADOS Y SIN COMPETENCIA

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

La oficina Dental de Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

IMPRESA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido un completo taller de

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarazas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país. La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remitid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

PRONTITUD Y ESMERO EN TODOS LOS TRABAJOS

Precios sin competencia

SE GARANTIZAN TODOS LOS TRABAJOS

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.